

# Capital regional sigue soñando con el sitio de ciudad universitaria



Andrea Arias Vega  
andrea.arias@australtemuco.cl

**ASPIRACIÓN.** Desde las casas de estudio opinan que le falta maduración a este proyecto.

Los rectores de las casas de estudio de Temuco opinan que a diez años del proyecto Temuco Universidad (ver nota secundaria), la consolidación de la iniciativa todavía no se materializa en un ciento por ciento.

Concuerdan que el proceso ha sido lento, sin embargo, son optimistas en cuanto a las ventajas propias de la ciudad. Por lo mismo, aseguran que afinando desafíos pendientes y añadiendo otros ingredientes a la receta, no hay ninguna razón para que Temuco no aspire a ganarse dicho sitio, el cual ocupan ciudades como Valdivia, Valparaíso y Concepción.

## FALTA TODAVÍA

Convertirse en una ciudad universitaria es un galardón que no necesariamente significa más estudiantes y más instituciones de educación superior, componentes que Temuco ya posee.

“Es verdad que tenemos más de 50 mil estudiantes, pero eso no significa que la

cantidad sea igual a calidad, todavía nos falta mucho. Eso es un proceso (...) necesitamos coordinarnos más entre nosotros, ya que si tuviéramos estándares académicos más homogéneos, de partida no habría competencia, sino colaboración”, indica el rector de la Ufro, Sergio Bravo, quien sueña con que Temuco se convierta en un polo de atracción de estudiantes extranjeros.

Bravo, añade a modo de propuesta, realizar un trabajo en conjunto con el municipio para lograr que Temuco se transforme en Top Ten.

El vicerrector de la Universidad Autónoma, Emilio Guerra, concuerda con que “falta” para la consolidación del proyecto. “Ser ciudad universitaria significa que en su conjunto es un aporte a la so-

ciudad de manera integrada, esto implica una mayor coordinación entre las universidades y las autoridades públicas y privadas”, planteó Guerra junto con indicar que Temuco posee elementos urbanísticos y económicos que posibilitan cumplir este sueño.

## COMPROMISO Y ARRAIGO

El vice gran canciller de la UCT, el Padre Juan Leonelli, agrega que para llegar a ser una ciudad universitaria es vital el compromiso y arraigo de las instituciones. “Hay mucha oferta universitaria, pero no todas tienen raíces en la Región. Los proyectos universitarios propios no son muchos (...) por eso sería interesante saber qué piensa la ciudadanía y si siente orgullo por sus universidades”.

En esta misma línea, el director de Asuntos Estudiantiles de la Universidad Mayor, Norman Moreno, considera que la consolidación “pasa por identificar en qué están los estudiantes de hoy, no hacer un diagnóstico lejano que apenas los considere. Necesitamos una ciu-

## Ventajas de la ciudad

- Comuna con vocación de servicio.
- Es una ciudad económica para vivir.
- Posee un entorno multicultural y natural único.
- Ostenta una gran cantidad de alumnos y varias casas de estudio.

dad orientada a los estudiantes, que identifique cuáles son los intereses actuales de esta generación y, de esa forma, poder enfocarnos en potenciar las áreas de interés”, señaló Moreno.

Por último, la vicerrectora de Inacap Temuco, Gladys Brito, recalzó que para alcanzar la consolidación del proyecto, “el desafío actual se centra en abrir la actividad universitaria a la comunidad y dar mayor difusión al trabajo colaborativo que existe entre las instituciones de educación superior. Otro desafío tiene que ver con la producción de actividades culturales abiertas a la comunidad, lo que implica desarrollar el aspecto comunicacional, por un lado, pero, por otro, responder a las nuevas necesidades e intereses que plantea la comunidad y las exigencias asociadas al esparcimiento”, reconoce la autoridad, quien subraya que la tarea es impactar con el quehacer académico en la sociedad y también en el sector productivo.

# 50 mil estudiantes

en la educación superior posee Temuco distribuidos en las distintas universidades e institutos. Dicha cantidad es mayor, inclusive, que en Valdivia y Concepción.